

Sin diálogo Ayer los jóvenes del centro regional de Choluteca desalojaron las instalaciones de manera pacífica

Origen de crisis estudiantil en la UNAH sería por cargo de rector

—TEGUCIGALPA

Sin señales de terminar se encuentra la crisis que vive la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

Las tomas de edificios se extendieron a nivel nacional y ayer fueron varios los centros regionales en los que las clases fueron suspendidas, todo como medida de presión para que las autoridades rectoras deroguen las nuevas normas académicas que entraron en vigencia el año pasado.

Según la rectora de la institución, Julieta Castellanos, grupos políticos radicales de izquierda estarían detrás de las tomas que protagonizan los estudiantes.

“Los estudiantes quieren paridad estudiantil, eso ya no existe en América Latina y eso lo están impulsando los sectores que quieren venir a gobernar la universidad al estilo que se gobernaba en los años 80 y 70”.

“Lo que hemos visto (apartando las protestas) son aspirantes a los cargos de elección popular dentro de la franja del partido Libre del sector más radical”, dijo la socióloga.

Cuando se le consultó cuáles serían los intereses que a su criterio motivan a este instituto político a participar de una u otra manera en las tomas que hacen los jóvenes dijo: “Me imagino que porque quieren la Rectoría de la universidad y otros cargos”.

Según versiones extraoficiales, las tomas vendrían a desacreditar su gestión y al conseguir la paridad estudiantil habría espacio para mayores conquistas de grupos radicales.

La paridad estudiantil fue la distribución igualitaria de estudiantes y autoridades

universitarias en el Consejo Universitario.

Por su parte, Fausto Cálix, representante del Movimiento Estudiantil Universitario (MEU), sostiene que estas acciones responden a una demanda meramente estudiantil y que no existe injerencia de ningún grupo político de izquierda o derecha.

Gestión

La gestión de Castellanos comenzó en 2009 y estaba establecido que terminara en 2013, tras cumplir cuatro años en el cargo, como la manda la Ley Orgánica de la UNAH. Una reforma de

90,000 alumnos tiene la UNAH, según la Oficina de Registro.

esa legislación en 2013 permitió a Castellanos optar a una reelección que ganó y por lo cual mantiene el cargo hasta 2017.

El nuevo proceso de elección de rector de la máxima casa de estudios será en 2018.

En estos momentos no hay una convocatoria formal para los posibles aspirantes.

En años anteriores, Nelson Ávila, del partido Libertad y Refundación, fue uno de los postulantes.

Por su parte, Hugo Noé Pino, director del Instituto Centroamericano de Estudios Fiscales y a quien se ha mencionado como un posible candidato al cargo, declaró que no tiene intenciones de postularse a la Rectoría de la UNAH.

Las normas académicas establecen, entre otras cosas, que el índice de aprobación de las asignaturas pasó de 60 a 65 por ciento en 2015, y que la calificación global de permanencia no debe ser menor a 60 por ciento ●●

Redacción

El Heraldo
diario@elheraldo.hn

CRONOLOGÍA DE LA CRISIS

Inicios de mayo

Las tomas empezaron en mayo a nivel nacional luego de que se comenzara a aplicar el 70 por ciento como índice de aprobación y el 60 por ciento como índice global para la permanencia.

11 de junio

El Consejo Universitario, en sesión extraordinaria, decidió posponer la aplicación del 70 por ciento para 2018 y dejar el 65%, como hasta hace un año, esto no ayudó a que los alumnos dejaran las tomas de edificios.

13 de junio

Estudiantes realizan megamarcha en la universidad y reafirman su postura de no soltar los edificios hasta que se deroguen las normas académicas y cesen las órdenes de captura contra sus compañeros.

19 de junio

Las autoridades universitarias deciden reprogramar el calendario académico para recuperar los días de clases perdidos debido a las tomas realizadas en la UNAH a nivel nacional.



- 1** El nuevo edificio administrativo se ha convertido en el lugar favorito para protestar.
- 2** En medio de bailes y cantos, los muchachos realizan sus asambleas informativas.
- 3** Los jóvenes no se separan de las entradas de los edificios, que hasta ayer seguían tomados.
- 4** Todavía hay quienes tapan sus rostros por miedo a las represalias.
- 5** Ayer los jóvenes de Choluteca fueron desalojados de manera pacífica del centro.